

## Le dossier – Surface oculaire et médecine interne

# Éditorial



**A. ROUSSEAU**

Service d'Ophtalmologie, Hôpital Bicêtre,  
LE KREMLIN-BICÊTRE.

Pour cette rentrée 2022, nous vous avons concocté un dossier qui vous plongera, dès le retour des vacances, dans les relations parfois étroites entre surface oculaire et médecine interne. Pour cela, un panel d'experts fera le point sur des pathologies (ou des traitements systémiques) pourvoyeuses d'atteintes de la surface oculaire et dans lesquelles l'ophtalmologiste joue un rôle de premier plan.

Le **Dr Doan**, qu'on ne présente plus, traitera des redoutables pemphigoïdes des muqueuses, responsables de conjonctivites fibrosantes qu'il faut savoir évoquer chez les patients âgés.

Le **Dr Guindolet**, également à la Fondation Rothschild et à Bichat, partagera avec nous son expertise sur les kératites ulcéranes périphériques, qui peuvent traduire l'activité d'une maladie de système potentiellement sévère sur le plan général.

Le **Dr Best** (Bicêtre) abordera ensuite l'atteinte oculaire du syndrome de Goujerot-Sjögren, considérée comme le prototype des sécheresses oculaires inflammatoires.

Enfin, votre serviteur a choisi un thème peut-être moins connu, mais en pleine explosion : les pathologies de surface induites par les nouveaux traitements du cancer.

En espérant que ce programme saura réveiller le Dr House qui est en vous !

Bonne lecture !